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Farmapiù cerca FEDAIISF  

Häusermann e i Farmaci Generici 

In merito all’articolo di Häusermann: “Siamo una risorsa che 

genera risorse e salute” sui vent’anni di farmaci generici in 

Italia, FEDAIISF ha precisato al Presidente di Assogenerici 

Enrique Häusermann che il SSN, per un farmaco caduto di 

brevetto, rimborsa il prezzo più basso, sia per i farmaci ge-

nerici sia per i farmaci di marca. La differenza è quindi a ca-

rico del cittadino e non del Sistema Sanitario Nazionale . 

Venerdì 7 novembre il Presidente Mazzarella ha incontrato a 

Roma la signora Carmela Antodaro di Farmapiù, agenzia di 

lavoro che si occupa di selezionare candidati per le aziende 

farmaceutiche (www.lavoropiu.it/partner/farmapiu/). Il Presi-

dente è stato contattato direttamente dalla signora Antodaro 

che gli ha proposto una stretta 

co l l aboraz ione FARMAPIU’ -

FEDAIISF basata sulla nostra se-

gnalazione di colleghi iscritti che 

vorrebbero fare colloqui di assun-

zione e successivo inserimento, da parte loro, dei nominativi 

in un database da proporre alle aziende in cerca di personale. 

In occasione di questo incontro Farmapiù si è resa disponibi-

le, nell’eventualità si attuasse la collaborazione, di fornire 

supporto professionale in caso di eventi formativi da noi orga-

nizzati nei confronti degli ISF che ne avessero necessità. 

L'idea, da parte nostra, è anche quella di impostare una scuo-

la che abbia come obiettivo la preparazione, cioè la professio-

nalizzazione degli ISF visto che le aziende, di fatto, non lo 

fanno più. La cosa assume una valenza maggiore se conside-

riamo che attualmente tanti "informatori", assunti in questi 

ultimi anni dalle aziende di integratori, non hanno nemmeno 

una laurea. Con i sindacati, per esempio, stiamo già lavoran-

do per inserire la nutraceutica tra le mansioni dell'informato-

re. Oggi alcune migliaia di ISF non hanno una laurea, o ne 

hanno una non indicata dalla 219/2006, per questo l’Associa-

zione sta studiando di proporre una sanatoria come quella 

normata nel 92/93. Il presidente si è anche informato presso 

l'università di Urbino sulla disponibilità a certificare tali corsi. 

 

mailto:http://www.fedaiisf.it/newsletter-fedaiisf-regole-di-pubblicazione/
mailto:http://www.fedaiisf.it/newsletter-fedaiisf-regole-di-pubblicazione/
mailto:redazione@fedaiisf.it
http://www.fedaiisf.it
http://www.facebook.com/fedaiisf.it
http://www.facebook.com/fedaiisf.it
https://it.linkedin.com/in/fedaiisf
https://it.linkedin.com/in/fedaiisf
https://it.linkedin.com/in/fedaiisf
https://twitter.com/fedaiisf
https://twitter.com/fedaiisf


 

2 

 
   Utilizzo logo  
 

   Regolamento marchio 

    Fedaiisf 
 
    

   Statuto 
    

     www.fedaiisf.it/    

     statuto/ 

 
   Codice  
   Deontologico 
        

    www.fedaiisf.it/      

    codice-deontologico/ 

 
    

   Regolamento  
   interno 
  

    Non disponibile 

 
   Esecutivo 
   Nazionale 
   

    www.fedaiisf.it/   
   esecutivo-nazionale-2016-2019/ 
   
 

   Scopi  
   istituzionali 
 

    www.fedaiisf.it/scopi    

    -istituzionali/ 

 

 

   Convenzioni 
 

    www.fedaiisf.it/    

    convenzioni/ 

 
 

   Offerte di lavoro 
 

    www.fedaiisf.it/     

    ricerca-lavoro/ 
 

 

   Iscrizione 
 

    www.fedaiisf.it/     

    iscrizione/ 

 
     

   Consulenza  
   Legale 
 

    segreteria@fedaiisf.it 

 
 

 FEDAIISF 

Cena degli Auguri della Sezione 
di FORLI’-CESENA e RIMINI 

La Lingua italiana e gli ISF 

L 

Venerdì 2 dicembre la Sezione di Forlì-Cesena e Rimini ha 

organizzato la cena degli Auguri presso il Castello di Cesena 

con la presenza del nostro Presidente Nazionale Antonio Maz-

zarella che interverrà con una breve relazione sugli incontri 

sindacali FEDAIISF—Filtcem-CGIL che hanno trattato le di-

verse problematiche lavorative come: la mansione dell’ISF, la clas-
sificazione ed inquadramento del personale: ISF, specialist, Ka, ML, vendito-
re in farmacia etc., i contratti a termine, il ricorso alla somministrazione del 
lavoro: tempo determinato, disciplina dell’orario di lavoro, Modalità di assun-
zione: rapporti subordinati ed autonomi, disciplina del rapporto di lavoro, 
condizioni generali di contratto, trasformazione e conversione dei contratti di 
lavoro: da subordinato ad agente. 

La Settimana della Lingua Italiana nel Mondo (17 – 23 ottobre 
2016) ha rappresentato l’evento di promozione dell’italiano come 
grande lingua di cultura classica e contemporanea. Mi piace osser-

vare che anche il TG1 ed il TG5 abbiano ripreso l’argomento della 
difesa della lingua italiana aggredita da parole di difficile compren-
sione ed inutilità, soprattutto inglesi.  Tanto da chiamare in causa 
l’Accademia della Crusca per una sua difesa.   La mia osservazione 
è che questo argomento FEDAIISF lo ha già trattato in tempi non 
sospetti, anticipando di molti mesi i telegiornali principali. Nel 2014, 
nel mio ruolo di presidente nazionale, inviavo la seguente nota a 

Lorenzin, Scaccabarozzi, De Biasi e Häusermann. 

Da qualche tempo si torna a parlare del ruolo degli Informatori Scientifici 
del Farmaco. Tavola rotonda SIAR, convegno Aboutpharma, rapporto 
Eyeforpharma. 
Tra l’altro, si legge che il mestiere di ISF non si estingue, ma passerà un 
processo di evoluzione o addirittura trasformazione con nuove e più articola-
te competenze (?!) per fare fronte alle esigenze di interloquire con gli stake-
holders. 
Parole piene di fascino. 
Ed altrettanto fascino hanno le altre che seguono: drivers, skills, public 
speaking, kam, ram, problem solving, share of voice. 
Tutte riempiono la bocca di oscuri neologismi, scritti strategicamente in una 
lingua non italiana, così da essere meno comprensibili, tali da disorientare, 
da farli apparire credibili ed indiscutibili. 
Come fonte di verità assolute. 
Resta un sospetto, che teniamo dentro perché è tutto nostro, senza incer-
tezze. 
Noi siamo disposti, come sempre, a tutte le innovazioni ci vengano proposte 
e richieste, con una sola limitazione: non siamo disponibili, perché non ne-
cessario, a rivedere le formule contrattuali. 
Queste sono definite, di fatto, da una legge dello Stato, così come il nostro 
ruolo e le nostre competenze: siamo lieti di dialogare, interagire, ma non 
stravolgere il nostro lavoro, che -di commerciale- non deve e non può avere 
nulla. 
Se i vari Squinzi volessero andare via dall’Italia saremmo dispiaciuti, ma 
non posso non rispondere come quaranta anni di “apprendistato” nell’indu-
stria farmaceutica a tutti i livelli di responsabilità mi hanno insegnato: siamo 
tutti utili, nessuno è indispensabile.” 
Per ogni imprenditore, che smetta di imprendere, altri se ne proporranno.  
Di queste innovazioni fatte di niente si è parlato a lungo in questi giorni 
(SIAR, Aboutpharma e Eyeforpharma) con una contemporaneità, che ci sa-
rebbe da chiedersi quanto casuale se non conoscessimo la loro serietà e 
competenza per le quali abbiamo sempre speso espressioni di stima.           
I mezzi sono i nuovi neologismi, ma il fine è sempre lo stesso: una musica, 
che noi conosciamo bene. 
È bene si capisca, una buona volta. 

Poiché i tempi delle invasioni barbariche sono finiti.             Fabio Carinci 
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La notizia passata su tutti i media locali, è come una doccia fredda: 
"Sanità più veloce e meno cara per i possessori di Conad Card. I 
fruitori potranno accedere ai servizi sanitari delle maggiori strutture 
private delle province di Forlì-Cesena, Ravenna e Rimini, a prezzi 
vantaggiosi e con tempi di attesa non superiori a 7 giorni lavorati-
vi”. 
L'esclusività sull'erogazione di vantaggi per i possessori della CARTA 

CONAD appaiono inaccettabili perché legittimano un pericoloso pre-
cedente creando di fatto cittadini di serie A e serie B, per un servi-
zio sanitario pubblico pagato con le tasse di tutti i contribuenti. 
- Le vantaggiose agevolazioni sui servizi di diagnosi, specialistici e 
fisioterapici, appaiono essere contro l'articolo 1 della Costituzione 
italiana che recita: "L'Italia è una Repubblica democratica..." .    
Non c'è nulla di democratico nel soddisfare la salute degli italiani 
con due pesi e due misure. 
- Le agevolazione siglate da un privato, per una fascia di cittadini, 
appaiono essere contro l'articolo 3 della Costituzione che recita: 
"Tutti i cittadini hanno pari dignitá sociale...".    Non appare esserci 
alcuna pari dignitá sociale quando lo Stato certifica la diversitá di 
trattamento tra cittadini, sulla base del possesso, o meno, di una 
carta di credito che serve per fare la spesa. 
- I vantaggi sanitari offerti ai possessori del-
la carta appaiono essere contro l'articolo 32 
della Costituzione che recita testualmente: 
"La Repubblica tutela la salute come fonda-
mentale diritto dell'individuo..." . I   cittadini 
privi di Conad Card non sono tutelati dallo 
Stato nel suo fondamentale esercizio del 
diritto alla salute uguale per tutti, per-
ché questi cittadini sono maggiormente tas-
sati, e con la beffa di attese piú lunghe. 
“In questo vediamo una offesa ai diritti san-

citi dalla Costituzione, la stessa Costituzione 

oltraggiata in passato anche da alcune delle 

normative riguardanti i farmaci generici.        Riccardo Bevilacqua  
http://www.forlitoday.it/economia/progetto-sanita-veloce-conad-card.html 

La consulenza e 
l’assistenza agli 
ISF sul piano 
professionale, 
sindacale e le-
gale, nonché in-
formazioni le-
gate alle man-
sioni ed ai con-
tratti di lavoro, 
la consultazione 
del notiziario 
federativo, la 
newsletter ed 
altre iniziative 

nazionali e lo-
cali  sono parte 
dei servizi dedi-
cati agli iscritti 
FEDAIISF in re-
gola con la quo-
ta associativa  
annuale. 

Salute e CONAD CARD 

Foggia: assemblea generale 

In onore della nostra storia abbiamo indetto, per il 24 no-
vembre prossimo, un'assemblea generale di tutti gli ISF della 
provincia di Foggia. 
In questa occasione abbiamo intitolato la nostra sezione ad 
Antonio Brando (detto Tonino), padre effettivo della sezio-
ne, nonché Vice Presidente Nazionale. 
L'incontro si è tenuto alle ore 18:30 nella sala grande dell'Or-
dine dei Medici. Sono intervenuti l’Avv. Francesco Miglio 
Presidente della Provincia di Foggia, e la Prof.ssa Rita Chin-
ni, membro della Consulta Comunale per le pari opportunità. 
Il Presidente Nazionale FEDAIISF Antonio Mazzarella. In 
questa occasione sono state consegnate le targhe ricordo ai 
famigliari di Tonino Brando, ed ai Colleghi Alfredo Di Non-
no, Ginetto La Nave e Saverio Di Corato, che si sono di-
stinti per la correttezza professionale e per il grande senso di 
appartenenza alla categoria. Se oggi siamo grandi è perché 
questi grandi uomini hanno lavorato per permetterlo. Per es-
sere grandi domani, dobbiamo crescere oggi.   
Il Direttivo Sezionale e il Presidente Sezionale  
                                                                  Ciro Acquaviva 
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AGRIGENTO Il valore della donazione degli organi 

L’evento “Il valore della donazione degli organi” è stato organizzato lo scorso 19 
novembre con inizio alle 9:30 dall’Associazione Italiana Informatori Scientifici del 
Farmaco e patrocinato dall’Assessorato alla cultura del Comune di Canicattì in provincia 
di Agrigento. Sono intervenuti per i saluti di rito il Sindaco Ettore Di Ventura e l’Asses-
sore alla Salute pubblica, Enzo di Natali. Sono quindi seguiti gli interventi di esponenti 
della Polizia Municipale e della Polizia Stradale sul tema della Sicurezza, e dei medici Lo 
Zito Alfonso (Croce Rossa), Adonnino Vincenza (AIDO), Muratore Angelo 
(AVDS), La Vecchia Diego (Ordine 
dei Medici Agrigento), Ficarra San-
dro e Messana Rosanna (AISFA). 
Sono infine intervenute  le rappresen-
tanza degli Istituti Scolastici di Canicat-
tì (I.C. Mario Rapisardi, Giovanni 
Verga, Salvatore Gangitano, Ugo 
Foscolo e Galileo Galilei).                .                                        

FROSINONE Corso di Formazione per ISF 

CEPRANO (FR) —Corso di Formazione per ISF organizzato dalla Sezione di Frosinone l’8 ottobre 
scorso. Nel riquadro Antonio Mazzarella e Silvio Correale, Presidente Sezione di Frosinone. 
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